

La Gazette du 08 au 14 janv 2009

LaVILLEenPARLE

✱ Étude : les gauchers s'en sortent mieux

En moyenne, les gauchers ont un salaire plus élevé et ils ont des positions hiérarchiques plus élevées au travail", vient de démontrer une biologiste montpelliéraine dans le *British Journal of psychology*, une revue scientifique. Les gauchers s'en sortiraient donc mieux, en moyenne, que les droitiers sur le plan socio-économique.

Arts et maths

Pour en arriver à cette conclusion, Charlotte Faurie, qui appartient à l'une des équipes de recherche de l'Institut des sciences de l'évolution de Montpellier (1), a réalisé une étude statistique sur deux grands échantillons de la population française rassemblant au total 25 850 personnes. Elle observé également que les femmes gauchères atteignent un niveau d'études plus élevé : "Elles ont, en moyenne, plus de chances que les droitrières d'obtenir leur

bac", précise la chercheuse. Pour quelle raison ? D'après plusieurs études menées sur la relation entre latéralité et capacités cognitives, il apparaît que gauchers et droitiers diffèrent, non pas par leurs capacités cognitives globales mais plutôt par leurs styles cognitifs : ils auraient des formes d'intelligence différentes.

On constate d'ailleurs que les gauchers sont plus fréquents dans certains domaines professionnels comme les arts, la musique ou les maths "sans qu'on sache réellement pourquoi", note Charlotte Faurie. Toujours est-il que cet avantage socio-économique pourrait fournir une explication au fait qu'il existe toujours une proportion constante de gauchers dans nos populations alors qu'ils ont, de façon générale, une santé plus fragile.

LAURENCE NICOD

(1) CNRS-Montpellier 2.